

importantes ont été dans l'ordre le thon, le *mojarra*, la crevette et la sardine. Ces quatre espèces représentent environ 35 pour 100 de la consommation directe en 1995 d'après une évaluation du *Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca (Semarnap)*, Secrétariat à l'environnement, aux ressources naturelles et à la pêche. Parmi les autres catégories importantes, on peut mentionner le calmar, l'huître, le balaou blanc et la carpe.

LA CONSOMMATION

La consommation de produits de la mer est plus élevée dans les villes du littoral mexicain, parce que les prix sont sensiblement plus faibles qu'à l'intérieur des terres. Les programmes de commercialisation financés par le gouvernement n'ont pas réussi à accroître sensiblement la consommation à l'intérieur du pays, sauf dans les grandes villes, et la viabilité de l'industrie dépend donc des marchés d'exportation. Les plus importants sont les États-Unis et le Japon. Les ventes ont toutefois été récemment touchées par une interdiction des importations de thon mexicain aux États-Unis. Le Mexique prétend avoir réduit le taux de mortalité des dauphins à moins de un pour cent et les spécialistes s'attendent à ce que l'interdiction soit levée en 1997. Les ventes de crevettes ont été réduites par un boycott des consommateurs qui est allé de pair avec les campagnes de protection de la tortue.

PRINCIPAUX PORTS DE PÊCHE

